

成人おめでとう

成人への門出を祝して

今日、ハタチの朝を迎えられたみなさん、成人おめでとうございませう。巻五一九名の輝ける成人への門出を祝福申し上げます。今日この式場より堂々大手を振って、人生街道に出発されるようお祈り申し上げます。

式辞

合併後第三回目の成人式を迎えました。巻五一九名の成人の皆さんに心からお祝ひを申し上げます。

を申し上げたいと存じます。二十歳の春をむかえられた皆さんは、肉体的に激刺として見るからに元気に溢れ、精神的にも、正しい物事の判断と明るさと真理を求めてやまぬ熱意が伺われたいと思っております。此の

生気と熱意が正しい社会人として他人にも敬れ、よろこばれる人となり、又親しみと朗らかさを持ったよき家庭の一員として、しかも勇敢に世に処して頂きたいと存じます。一言も度々式辞をいたします。

宣誓

私達五一九名は、広く社会の皆様に期待と祝福を受け、今日成人としてこの式典に参列致しました。ほんとうに深い感謝と喜びを感じます。私は成人であることの自覚を持ち、よき社会人となることをお誓いいたします。

我々新潟県人は昔からの生活環境或は気候の風土の影響を受けてその行動は一般に敏捷ではないが、ねばり強くて、事柄に誠実な理由のある事柄とされていく。しかし反面県民性に対する批判も少なくありません。県の教育委員や人事委員を勤めてお

若人の期待

倉品 克一 郎

あつて、東京や北海道のように各県人の集まっている所で活躍している、指導的立場の新潟県出身者が極めて多き事柄とされていく。しかし反面県民性に対する批判も少なくありません。県の教育委員や人事委員を勤めてお



来入隊し、中支那、高田、朝鮮と転々三年十月、一年余り白衣生活を過し、戦争という命を張らねばならぬことである。青年団も団長は村長で、実際は支部長中心として、部内活動で、道路普請、海岸防砂の植林等、今から比較すれば低調で他部落青年との交流は殆んどなかつた。当時役員は末席にあつたが、青年団運動とは何か、と考へてみたこともなかつた。その後青年団に改編されたので、聞かされたが、軍隊に在つたので、残念ながらわかない。

はたちのところ

篠 沢 進

青年は理想の追求に激しく、老年は、さまざまの経験の中から追憶に耽れる。中年は何を愛し、何をすべきか、と時折思ふことがある。はたちの思い出を語る

年学校へ、風呂敷に教科書とノートを含み、凍りつく夜道を通い続けた。備途は真直に家へ寄り、半分は友達宅へ上り込んで四方山の話を楽しんだもので、今の青年学級とは内容とか持ち方は全然違つてた。然し、全然違つてた。然し、全然違つてた。死にも生きても思ふのでなかつたかと思ふ。当時農村の勤労青年の資質向上の場所はこれ以外になかつたことを考へると、青年学校に入つては、多分によつて役立つ事が多かつたので、今ではよかつたと思つては、

(巻町社会教育委員)

私のはたち時代

大島 秀一

今の言葉で申します。私の成人の年は、今から約四十年前の事でありまして、考えれば考へる程感慨無量であります。時は丁度第一次欧州戦争の頃でありまして、都会は少しづつ景気が良くなりつつありましたが、田舎は米が十円

であつた両親が大変心配して、徴兵検査まで間もあることだし内へ帰つて少し様子を見るようにと、すゝめられやむなく帰郷、両親のもとに、当時居つた二、三人の弟子達と一緒に家に居た手伝いをしておつた訳です。その頃は夜学というものがあつて、一日の仕事を終つて夜、学校に集つて補習教育を受け、又剣道をやつたりして、真剣に身心の鍛錬をやつたのです。当時友人がまだ巻で健在

湿度に十分注意をしなければならぬのだ。一つ一つよく見まわつて歩く、異常はない、おや？四号室でビビイという声がある。ぞいてみると一羽のヒヨコが群れを離れて鳴いてるのだ。可愛想に、寒いのだらう、さあ、みんなのところへ行、今度は安心して眠ることが出来るのだらう。よし、これで大丈夫だ。ふたたび下へ下りて、火の始末をし、二つの釜に水を汲みこんで宿直室へ戻る。

無理に体をこわして病氣になつたりして兵隊になる事をきらつた不心得者もいた。私は、大方はそうでなかつた、ひどいものになると、華族の滝とび込んだり、鉄道自殺までするという念の入つたさむらいもいた。

はたちの日記から

富山 靖之

目覚し時計の音で目が覚めた。午前二時である。すぐコタツから出て眠り足りない目をこすりながら調理室へ行く。調理室のかまどに大きな釜が二つかけてある。釜の中にはヒヨコの湯タンポが入れるため、水がいつか入つて、その下に火を入れた。乾いた板切れがポツと勢よく燃えあがる。両手をかざして体をあたためる。二月である。まして午前二時と言へばその寒さは一層きびしい、オーパーを着込み、かまどに体を寄せてじつと

私は明治三十九年(丙午)に生まれた。母はいつも「お前が男でよかつた」とよるこんでいた。十九の年に髪を伸ばした。ところが生れつきのちどれ毛がある。これを見た母は女でなかつたことを一層喜んだ。

短縮されて五月に入営八月末除隊となつたが、この短い五ヶ月の軍隊生活は長きにつけ、悪しきにつけ、よい体験であり、私の一生に於いては、思い出深い生活の一助となつて、戦前の二十才はこの徴兵検査によつては、きりと成人としての自覚が出来、世間からも大いに祝福され、めでたかつたのである。すべからず「検査まで」が目標であつた。年率も公も検査まで、学校も大体検査まで、酒もたばこもめなかつた。その頃、我々もこの検査を目標に学を修め、業を習ひ、心身の鍛錬にこれ努めたのである。だが、悲しいかな、女は、こうしたいと思はな

成人式次第

一月十五日午前十一時 巻町立巻小学校

- 一、はじめのことば 公民館長 樋口 弘雄
- 二、式 誓 町 長 河治 忠
- 三、祝 辞 町 長 河治 忠
- 四、祝 辞 教育委員 笠原 俊式
- 五、答 辞 青年団 本間 昭一
- 六、おわりのことば レクリエーション
- 舞 踊 タンプリン 巻岡中学校
- 舞 踊 山本久美子 桑原智恵子
- 合 唱 若いおちさん もみじ
- 舞 踊 巻小学校四、五、六年有志
- 舞 踊 野菊の夢 松浜中学校
- 舞 踊 堀川 綾子 山本 よし
- 舞 踊 山田みゆき 柳沢 ヒデ
- 舞 踊 高橋タケ子
- 舞 踊 旅の越後獅子 漆山小学校
- 舞 踊 亀山千代子 伊藤トミ子
- 合 唱 お江戸日本橋 荒城の月
- 合 唱 故郷を離るゝ歌
- 舞 踊 竹野町コーラスグループ

はたちの思い出

田 中 高次

私は明治三十九年(丙午)に生まれた。母はいつも「お前が男でよかつた」とよるこんでいた。十九の年に髪を伸ばした。ところが生れつきのちどれ毛がある。これを見た母は女でなかつたことを一層喜んだ。

無理に体をこわして病氣になつたりして兵隊になる事をきらつた不心得者もいた。私は、大方はそうでなかつた、ひどいものになると、華族の滝とび込んだり、鉄道自殺までするという念の入つたさむらいもいた。

新旧二つの正月

都会では、いや隣りの吉田町でも正月気分もそろそろ——というのに、この町ではこれから迎える人がほとんどのようです。婦人会、青年団、PTAなど正月一本化運動を起して来たが、一向に実効は上らない。

司会 今年もとうとう新正月が出来なかつたが、しかし学校ではPTAの会合で新旧二つあることが教育上困るといつていた。

樋口 巻でも十二月中旬旬に直接それとは違うが新生活の面で会合を持つ予定だつたが、とうとう開けなかつた。岩室村では十月に新正月の会議を持つたそうだが、それでも遅かつたといつていた。

齋藤 やはりそういう会議は益前でないと思目だ巻では旧正月をやつている来月から始めたらどうか。最初から新正月だと決めつけるのではなしに益頃までは啓蒙する。

樋口 たしか教育の面では困るだろうな。
齋藤 工場通いは五時か六時に食べるものうし家にいるものは正月だから九時頃に

なる。朝二回雑煮を煮るのは二、三男は気の毒だ。
樋口 婦人会でも大部分の地区で新正月を望んでいた。出稼の人たちは新正月が実施されれば帰ると思う。たゞ松野尾地区

や福井あたりは雪が降るまで山仕事や葉煙草の収納で問題があると思う。
齋藤 しかし二月にどういう仕事があるかが問題ですね。
樋口 商人はどうだろう。

齋藤 商工会の意見ですが、一月正月をやらないと新潟にみんな客をとられるから新正月をやつて二月には初午の売出しでも出来るといつてい

出来るのではないかと。私、大変申し訳ないような気がしましたね。
司会 いろいろお話を聞きよして来ると来年は新正月が出来ますね。

齋藤 岩室の例もあるし、新正月を実施するなら来月からでも各種団体や地域とよく連絡をとつて事を進めて行かねばならないと思ふ。
齋藤 順作、樋口弘雄
司会 北川郡司



角海

おなじ寒村ながら、た後退し、それに漁撈、塩たくましい生活力をひめた五き、魚灯油搾りなどの生業ケ浜とくらべて、わずか距では、とうてい暮してゆけてた角海は、すべてがひつぬまに、売菜、大工などそりとおちついたたすまの出稼にたよつてきたが、いをみせて、狭い畑に生え時代毎に民家は減つて、今めぐらされたヤガラが潮風はわづかに三十戸ばかり、に鳴りつづけている。竹林や炭焼で山に入る人たちのぞけば、大方は留守居の年寄りばかりで、正月でも出稼の若連中や娘たちをむかえる賑いもなくなつた。

だがそれだけに、気の合

新年雑詠

竹野 福峰

元日やわが靴磨き置かれたり
初鳥の声渡りゆく町田舎
買初に吾子の意のまき街めぐる
晴れやかに吾子抱き上げお元日
初風呂の吾子をタオルでしかと抱く
透明に女体しづめしお初風呂
なつかしき人と酔ひたし松の内
松三日過ぎて平常勤務の日

町の茶の間で

違つて

私達二十一才になつた者です。昔なら兵隊と一週間も考えました検査とか言つて元旦に意義ある同級会をしました「すし」を取る心算でしたが休業で取れなくなり会計が四百円あまりました。

一同あれや、これや



つた老人ばかりが、漬物や煮しめをつまみながら、茶のみ話に余生をたのしんでいるさまは、どこでもみられぬ情味にあふれている。

早速公民館では職員間で協議の結果、図書を買うことに決めました。二十一才の同級会のみなさん大変ありがとうございました。館報を通じ厚くお礼申し上げます。

原稿募集
町民の声 随筆・小品
文 短歌・詩 俳句
其他
応募原稿は原稿用紙を使用して下さい
宛先 公民館 弘報部